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近年来，现代的生活方式在大幅
提高农民幸福指数的同时，也给农村
带来大量的垃圾污染。从 2019 年
起，武冈市迅速实现了从脱贫攻坚向
乡村振兴的战略性转变，并将农村人
居环境整治作为乡村振兴的一场硬
仗来打，积极推进垃圾分类处置和污
水净化处理，有效地解决了生产生活
垃圾污染环境问题，“给垃圾找到了
回家的路”。至2023年，武冈市连续
五年获评“湖南省农村人居环境整治
先进县市区”。

垃圾分类回收处置

武冈市将农村垃圾分为有毒有
害垃圾、可回收垃圾、可沤肥垃圾、其
他垃圾进行分类回收，建立有毒有害
垃圾单独收集转运无害化处置、可回
收垃圾资源回收再利用、可沤肥垃圾
资源化利用、其他垃圾集中清运无害
化处理四个体系。

2021年起，武冈市农业农村局在
龙溪镇开展农药包装废弃物回收试

点。该镇下辖 15 个村，年使用农药
约 20 吨，产生农药包装废弃物约 6
吨。镇农药废弃物回收站 2022 年 6
月正式运行以来，收集农药包装废弃
物约1吨。通过试点，武冈已初步建
立以“多元化统一回收、专业化定期
归集、无害化集中处理”为主要模式
的农药废弃包装物回收处置机制，并
在全市范围内复制推广。

“这个月我收垃圾又挣了1000多
元。”同心村保洁员许明娟兴奋地说。
武冈市实行垃圾回收员和保洁员两员
合一，保洁员在清扫保洁的同时，上门
分类回收垃圾。镇上的垃圾转运站会
定时派车过来收购，卖的钱归保洁员
所有。在同心村村部，记者看到“武冈
市供销社再生资源回收交接单”显示，
保洁员许明娟今年1—2月回收垃圾所
得已达3000余元。村党支部书记肖小
玲介绍：“我们这里的保洁员回收垃圾
的薪酬不比工资低”。

目前，武冈已建立“户分类、组保
洁、村回收、公司转运处理”的农村生

活垃圾分类处理网络。全市共建成
垃圾中心转运站1座、生活垃圾焚烧
发电站1座、乡镇(街道)标准转运站9
座；299个村全覆盖设置垃圾分类和
再生资源回收站，每个村庄院落设置
1个垃圾分类回收点；聘用农村管理
员299人、回收员3615人。为了鼓励
开展分类回收垃圾，武冈市还按每年
村集体经济收入10%的比例，对乡镇
街道、村、保洁员分别予以奖励。

垃圾分类回收处置的好处日益
显现。目前，武冈市农村生活垃圾收
运覆盖率、建制村日常保洁率达
100%，垃圾分类回收率达 98%以上，
回收利用率 60%以上。全市农村年
平均减少垃圾 8500 吨，节省垃圾处
理财政投入 1071 万元，每年还为村
民和保洁员增收426万多元。

（下转4版）

给垃圾找到回家的路
——武冈积极破解农村环境治理难题探秘

邵阳日报记者 贺旭艳 通讯员 张祖标 张航

新华社北京4月8日电 （记者 孙奕） 4月8日，国
家主席习近平在北京人民大会堂会见越南国会主席王庭惠。

习近平请王庭惠转达对阮富仲总书记的亲切问候。
习近平指出，去年年底我访问越南期间，和阮富仲总书记共
同宣布构建具有战略意义的中越命运共同体，开启了中越
关系新篇章。在双方共同努力下，我同阮富仲总书记达成
的共识正在得到落实。志同道合、命运与共是中越关系最
鲜明的特征，“同志加兄弟”是中越两党两国传统友谊最生
动的写照。双方要共同努力，推动中越命运共同体建设取
得更多成果，服务各自现代化建设，更好造福两国人民，也
为世界社会主义事业作出更大贡献。

习近平强调，当前，国际和地区形势发生深刻复杂变化，捍
卫社会主义制度、维护国家稳定和发展，是中越双方共同利益
所在。双方要以高水平互信铸牢中越命运共同体意识，以高质
量合作夯实中越命运共同体根基，以高度政治智慧推进中越命
运共同体建设。中方愿同越方加强治党治国理政经验交流，发
挥好中越双边合作指导委员会的统筹协调作用，加快推进共建

“一带一路”倡议同“两廊一圈”战略对接，丰富青年、友城等渠
道交流。希望双方立法机构深化各层级交流合作，加强立法
监督经验等互学互鉴，为增进两国民间友好发挥重要作用。

王庭惠转达阮富仲总书记对习近平总书记的亲切问候
和美好祝福。表示，作为同志加兄弟，越南党和政府高度赞
赏中国的发展进步，由衷钦佩中共十八大以来中国特色社会
主义取得的历史性成就。今年中国两会确立发展新质生产
力等目标，是社会主义的创新之举，为越南提供了有益参
考。相信中国必将如期全面建成社会主义现代化强国，为
促进世界的和平、稳定与发展作出重要贡献。越方坚定奉行
一个中国政策，认为台湾是中国领土不可分割的一部分，坚决
反对任何形式的“台独”分裂活动，香港、新疆、西藏事务也都
是中国内政，中国必将保持长期稳定繁荣。越方坚持独立自
主的外交政策，将中国作为越南对外关系的头等优先战略选
择，将按照阮富仲总书记和习近平总书记确立的“六个更”目
标，同中方密切各层级交流合作，持续巩固高水平政治互信，
积极推进“两廊一圈”和“一带一路”对接。越南国会愿同中国
全国人大保持密切交往交流，为夯实两国民间友好、推进构建
具有战略意义的越中命运共同体发挥积极作用。

王毅、王东明参加会见。
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邵阳日报讯 （记者 朱杰 通
讯员 黄维） 4月7日下午，市委副
书记、市长华学健到双清区、北塔区
调研安置项目建设工作，要求科学设
计、集约用地、合理布局，高质高效推
进安置项目建设。市委常委、常务副
市长王永红，副市长沈志定，市政府
秘书长陈秋良参加。

华学健一行先后到双清区张家
排三期安置地、双清区佘湖二期安置
地、北塔区柘木三期安置地、北塔区
杨旗岭二期安置地等项目建设现场，
详细了解项目规划、建设进度等方面
的工作推进情况。

华学健强调，安置工作直接关

系到群众的切身利益，是保障性安
居工程的重中之重。各级各部门要
切实增强责任感和紧迫感，千方百
计、攻坚克难，全力推进项目建设。

华学健要求，坚持实事求是，每个
项目要根据项目实际情况推进具体工
程建设，秉承“集约用地、因地制宜”原
则，避免大拆大建，尽量保持在建地山
水地形原貌，优化设计、合理布局，实现
土地资源效益最大化、安置效率最优
化。要加强协调各方，统筹做好土地征
收、违建整治、具体工程项目相关程序
手续办理推进等各项工作，确保安置
项目建得快、建得好、分得下、住得好，
齐心协力把这项民生实事办好办实。

高质高效推进安置项目建设
华学健开展相关调研

邵阳日报讯 （记者 兰绍华
通讯员 鄢跃斌 李小海 范俐元）
4月1日，在新宁县优化营商环境“清
风护航”专项行动动员会上，该县发
改、自然资源、税务等10个单位负责
人承诺，将以更务实的举措赋能企业
发展。

今年以来，新宁县纪委监委聚焦
“六个十”，精准持续开展清风入企
联动督查、线索动态清零等“清风护
航”专项行动，全力纠治损害营商环
境的不正之风和腐败问题。即：紧
盯10个重点单位、10家重点企业、10
个重点项目，成立 10 个监督联系小

组，聚焦 10 类突出问题，明确 10 项
具体措施。

行动期间，该县纪委监委建立优
化营商环境整治行动问题查找处置
专班运行机制。他们紧盯代表性企
业、重点项目、企业发展经营的职能
部门以及索拿卡要、以收代管以收代
治等问题，推动解决企业发展的“中
梗阻”。通过有效措施督促权力清
廉运行，进一步规范自由裁量权，纠
正制度执行过程中的空转现象。同
时，在该县重点企业设立营商环境
监测点，选派工作经验丰富的纪检
监察干部担任监测员，定期上门与

联系企业沟通交流，实地了解援企
惠企政策落实情况。每季度召开优
化营商环境责任部门工作协调会，
研究解决疑难复杂问题，集中严查
涉及损害营商环境的问题线索，做
到查办态度“零容忍”、查办速度“零
延迟”、举报线索“零存量”，并坚持实
行“一案多查”。

此外，新宁县纪委监委坚持运用
“四种形态”，深入落实“三个区分开
来”。严厉打击诬告陷害，做实澄清
正名工作。激励干部轻装上阵、担当
作为，鼓励企业和基层守正创新。将
专项行动纳入清廉新宁建设考核内
容，督促工作落地见效。

截至目前，该县纪委监委开展座
谈6次，收集意见建议32条，收到问
题线索4条，处理处分5人。

新宁：以“六个十”精准优化营商环境

4月1日，家住市区青龙桥头邮政
宝京汇的谢女士高兴地说：“我们这个
楼盘本来烂尾了，多亏政府的保交楼
政策，悬在心头的石头终于落了地。”
去年10月，谢女士等10余户拆迁安置
户如期拿到了新房钥匙，经过几个月
的装修，赶在春节前搬进了新房。

“近年来，我市认真贯彻落实党中
央、国务院和省委、省政府决策部署，全
市保交楼的经验做法得到了省委、省
政府的高度评价。2023年邵阳保交楼
工作获省政府真抓实干督查激励。”市
住房和城乡建设局局长曹红旗介绍。

保交楼关系人民安居乐业，关系
经济社会发展全局。2022年以来，市
委、市政府将保交楼作为重中之重，
始终践行以人民为中心的发展思想，
坚持法治化、市场化原则，系统推进
该项工作深入开展。市主要领导深入
调研，多次听取汇报，召开调度会，了
解项目开发、融资情况，研究解决问
题，高位推进各项工作落地见效。

“一个问题楼盘、一套解决方案”。
2022年6月5日，恒大邵阳公司与邵阳
通茂置业公司签订恒大邵阳项目整体
承接协议。该项目的成功处置，增强了
全市“保交楼”工作的主动性和预见
性，做到了“风险可控、平稳化解、大局
稳定、健康发展”。2023年3月，市委、
市政府召开落实金融支持房地产“16
条”措施座谈会，市住建局、市政府金
融办、人民银行邵阳市中心支行、邵阳

银保监分局等部门联动推进政策落实
落地，建立融资协调机制，将专项借款
存管与银行配套融资紧密挂钩，将物
业专项维修资金、住房公积金等政策
性资金存管与专项借款及其他风险项
目配套融资挂钩，一举破解了“保交
楼”项目融资瓶颈问题。

同时，各职能部门进一步加强日
常监管，建立房地产项目配套融资“白
名单”，以“领导包案”“一项目一专班”

“一楼一策”的方式，挂图作战、销号管
理，全力形成更多实物工作量。建立预
售资金账户识别和全过程监管制度，
打通预售资金系统与房屋网签备案系
统、监管银行业务管理系统连接，实现
监管资金全程监测，流向可控。严格预
售许可审批，推行现房销售试点，鼓励
有条件的项目开展新建商品住宅现房
销售试点，逐步建立起房地产项目监
管、融资、建设、销售良性循环机制。

截至目前，全市 40 个保交楼 35
个项目已经完成交付，恒大未来城、
恒大华府、东方香榭里、山水书院等
项目预计今年全部完成交付。

跑出幸福“家”速度
——我市“保交楼”工作交出硬核答卷

邵阳日报记者 袁枫 通讯员 范志超

邵阳日报讯 （通讯员 孙芳华 杜小
红） 4月5日，绥宁县一名干部回乡祭祖扫
墓时，在武阳镇大干村的一处山林中发现一
片奇特植物。它们通体洁白如玉，无叶、无
根，在暗光下发出晶莹剔透的诱人光泽，跟
周围的植物显得格格不入。于是他用手机
查询，大概率是水晶兰，总共106株。

水晶兰，是多年生草本植物。水晶兰极
易凋谢，整个生命过程只有短暂几个月，对生

长环境要求极高。常见于冷凉潮湿的针阔
叶混交林间，属国家近危级别珍稀植物。

武阳镇大干村境内自然资源丰富，土地
肥沃，空气清新，气候温和，森林覆盖率达
70%以上，生态环境极为优越，为水晶兰的
生长提供了良好的环境。近年来，武阳镇高
度重视生态环保工作，积极推进乡村生态文
明建设，改善人居环境，实现了人居和谐，环
境宜人。
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